

LA TRIBUNA DE 'LA VERDAD'

Plataforma 'No gracias': una iniciativa ciudadana y profesional necesaria

ABEL JAIME NOVOA JURADO

El pasado 14 de enero se presentó la plataforma 'No gracias' de la Región de Murcia. Esta iniciativa sigue la estela de otras, 'no-free lunch' en el ámbito anglosajón, múltiples posicionamientos de instituciones y editoriales en las principales revistas científicas del mundo. Lo que preocupa es que la moderna asistencia sanitaria esté cada vez más mediatizada por los intereses económicos de la industria farmacéutica y tecnológica hasta el punto de que se esté poniendo en riesgo la sostenibilidad del sistema de salud, el conocimiento biomédico independiente y la credibilidad de organismos y profesionales.

Este sector empresarial es uno de los más poderosos y rentables del mundo y es un agente de innovación y modernización absolutamente imprescindible, pero su afán de lucro le lleva, en ocasiones, a utilizar estrategias poco legítimas, fundamentadas en el ingente presupuesto dedicado a marketing, más del 30% de su facturación total, más del doble de lo que invierten en investigación. La inversión económica en publicidad es paralela a una paulatina pérdida de capacidad para generar productos que realmente aporten beneficios a los pacientes, así como al abandono de la investigación en enfermedades raras o que afectan al tercer mundo.

Muchos de los nuevos fármacos no son sustancialmente mejores que aquéllos que vienen utilizándose desde hace años, más baratos y seguros. Para vender es-

tos productos mediocres las multinacionales utilizan varias vías. Por un lado, tratan de influir en nosotros, los profesionales, a través de regalos o invitaciones, pago de congresos o actividades de formación; mediante una publicidad 'embellecida' o simplemente dificultando la existencia de conocimiento científico no sesgado. Esta influencia no la percibimos como tal, aunque se ha demostrado en diversos estudios y la propia persistencia de la práctica comercial en el tiempo parece confirmar su efectividad.

Otra vía no legítima de promoción es la progresiva medicalización de la sociedad: si el mercado de los enfermos parece haberse estancado, la estrategia es conseguir que los ciudadanos sanos pasen a ser considerados enfermos y, por tanto, se amplíe el número de potenciales consumidores de medicinas. La medicalización de circunstancias normales de la vida como la menopausia o la tristeza es una estrategia perversa que se fundamenta en el miedo al sufrimiento.

La industria 'patrocina' a expertos, a sociedades científicas o incide directamente en los ciudadanos con intensas campañas teóricamente altruistas. Esta enorme inversión en publicidad después es repercutida en el precio que pagamos todos por los medicamentos, cada vez más caros pero no mejores. Dicho esto, desde la plataforma 'No gracias' no pretendemos rasgarnos las vestiduras; no nos presentamos como ejemplo de santidad ni de profesionales menos influenciados por cualquier otro.

Pretendemos generar un debate que creemos necesario tanto en la sociedad como en el ámbito profesional y además proponer soluciones: formas alternativas de colaboración entre profesionales e industria, basadas en la transparencia, la equidad y la rentabilidad institucional; un discurso profesional independiente y fiable, al servicio únicamente de los pacientes y de la sociedad; medidas de apoyo de la Administración a la formación continuada de los profesionales y a la investigación independiente, regulación de la visita comercial y de la financiación pública de medicamentos.

Creemos que es legítima la obtención de beneficios comerciales por la industria pero no a cualquier precio. Estamos además seguros de que coincidimos en estos objetivos con pacientes y ciudadanos, profesionales, Administración, colegios y sociedades científicas, instituciones académicas y, también, la industria farmacéutica. Ahora se trata de trabajar juntos por construir una sanidad realmente al servicio de los ciudadanos. Para aquellas personas interesadas en recibir información de nuestras actividades y/o en participar, pueden hacerlo en la web de la plataforma, <http://www.nogracias.eu> o a través de nuestro correo para el 'nodo' en Murcia: nograciasmurcia@gmail.com.

Abel Jaime Novoa Jurado es médico y firma en nombre de la plataforma ciudadana 'No gracias' de la Región de Murcia.



HOJA DE CALENDARIO
PEDRO VILLALAR

Estética empresarial

Han pasado en Occidente los tiempos de la lucha de clases, incluso los de una dialéctica enconada entre empresarios y trabajadores. Hoy, por fortuna, y después de mucho esfuerzo pedagógico, la sociedad ve al empresario como al arriesgado emprendedor que se juega su patrimonio y su instalación personal en aventuras arriesgadas que crearán empleo y que, sólo si la apuesta es acertada, le reportarán beneficios.

Con todo, este estadio de feliz coexistencia en

paz de los agentes sociales, capaces de debatir en torno a una mesa las condiciones laborales, requiere la sujeción a ciertas reglas, éticas y estéticas. Si se violan, si se franquean determinados límites, el equilibrio puede romperse.

Pues bien: la noticia de que el presidente de la patronal, recién salido de la quiebra de Air Comet, que ha dejado miles de pasajeros en tierra y centenares de trabajadores en paro y reclamando salarios atrasados, se ha dado en plena recesión económica el capricho de comprarse a crédito un espectacular Ferrari en que las letras de la matrícula coinciden con las iniciales de su hijo, rompe probablemente el 'statu quo' moral y estético del diálogo social. Deberían pensarlo los empresarios.

CARTAS AL DIRECTOR

Referéndum para la ley de aborto

La Confederación Católica de Padres de alumnos (CONCAPA), el Instituto de Política Familiar y Hazteoir.org piden a Rodríguez Zapatero que haga gestiones para un referéndum sobre la nueva ley de aborto y dar, así, a la ciudadanía, la oportunidad de pronunciarse. A mí me parece que desoírlos sería ningunear sibilantemente la opinión del pueblo aprovechándose del resultado de las urnas.

Téngase en cuenta que el PSOE no mencionó, en su propaganda electoral, esa ley. Para más 'Inri', contra esta nueva ley ha habido dos manifestaciones multitudinarias en Madrid y tiene también en contra la opinión de importantes instituciones del Estado y a la Iglesia.

No contar con la ciudadanía en el asunto del derecho a de todos a la vida, reconocido en nuestra Constitución (art. 15), sería demostrar una actitud totalitaria, la introducción, en la práctica, de una dictadura por la puerta de atrás. Ese acto de autoritarismo sería una prueba de insensibilidad ante los derechos que tiene el pueblo (demostramos= pueblo) a ser escuchada su opinión.

Vaya mi felicitación para el Instituto de Política Familiar, la CONCAPA y la organización Hazteoir. Como sucede en Irlanda, siempre ha de haber referéndum para la introducción o modificación de leyes de trascendental importancia como la del aborto, máxime cuando se pretende algo tan extraño como convertir el delito en derecho.

JOSEFA ROMO
CORREO ELECTRÓNICO

Vacaciones en el Conservatorio

Las siguientes líneas hacen referencia a las largas vacaciones que se toman en el Conservatorio de Danza Española. Debidas (según dicen), a que varios profesores han viajado a China a bailar con una compañía de danza, dejando a los alumnos sin clases, después de las recientes vacaciones de Navidad.

He leído en el tablón de anuncios de dicho Conservatorio que desde el 12 al 18 de enero dejan sin clase a unos determinados cursos y desde el 12 de enero hasta el 12 de febrero, las correspondientes al 4º curso. Todos

ellos de danza española y flamenco.

No sabemos con qué criterio y quién ha autorizado dichas obligadas vacaciones extraordinarias, sin prever las sustituciones de estos profesores ocasionantes de esta pérdida de días lectivos, con el consiguiente perjuicio para los alumnos, a los que luego exigirán que aprueben el curso.

Espero que a los padres de estos alumnos le den explicaciones coherentes de por qué razón han perdido esas clases.

CONCEPCIÓN ALBURQUERQUE
MURCIA

Haremos el ridículo

Créame que no estoy a favor de nadie ni en contra de nadie, pues sólo quiero que la Región de Murcia no haga el ridículo, ni pierda el tren por motivos exclusivamente políticos y partidistas. Me refiero al agua y concretamente a los trasvases, pues no veo muy claro que no se plantee de forma definitiva un gran acuerdo entre las fuerzas políticas de Murcia para exigir lo que realmente nos hace falta.

Estamos perdiendo el tiempo, pues seguro estoy que sin el apoyo de todos no conseguiremos nada y, al final, todo será un auténtico fracaso aunque luego todos los partidos se enfrenten echándole la culpa el uno al otro.

Los murcianos queremos unión para resolver nuestros problemas, sin que nadie más intervenga, y digo esto porque independientemente de lo expuesto anteriormente, creo que la reunión de los consejeros de Valencia y Murcia poco nos puede favorecer, pues queda demostrado con el AVE (comidas en Valencia, comidas en Murcia), y desgraciadamente, si no me equivoco, o no estoy mal informado, este año llegará a Valencia y ya veremos cuándo llega a Murcia.

Reuniones entre nuestro presidente y el señor Camps, para que... Nosotros debemos tener nuestra propia personalidad y no depender de un mal compañero de viaje. Hace algún tiempo, en otro artículo que 'La Verdad' me publicó, dije que si el trasvase del Ebro hubiese llegado a Valencia, el señor Camps nos habría puesto un grifo para echarnos el agua cuando él hubiera querido.

ANTONIO GARCÍA GARCÍA
TOTANA

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar 15 líneas mecanografiadas. Estarán firmados y se aportará fotocopia del DNI, nombre y apellidos del autor, domicilio y número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho de publicar los textos recibidos, así como de extractarlos en el caso de que sean excesivamente largos. Dado el volumen de originales que se reciben, no se mantendrá correspondencia ni contacto telefónico con los autores. También pueden enviarse por correo electrónico a la dirección: cartasdirector@laverdad.es, especificándose un teléfono de contacto y el número del carné de identidad del comunicante.